

BANXICO
EDUCA

ENLACES
UNIVERSITARIOS

MERCADO DE CARTELES



BANCO DE MÉXICO®

**REUNIÓN
ANUAL
EUB**

2025

BANXICO
EDUCA

ENLACES
UNIVERSITARIOS

MERCADO DE CARTELES



BANCO DE MÉXICO®



Carteles Ganadores

BANXICO
EDUCA

ENLACES
UNIVERSITARIOS

MERCADO DE CARTELES



BANCO DE MÉXICO®

**La política monetaria y
su impacto diferenciado
por género**



**POLÍTICA MONETARIA Y SU
IMPACTO DIFERENCIADO
POR GÉNERO**

Nombre (s)

**García Rodríguez Yovanna
Longares Rosales Iker Esteban
Meza Rodríguez Alitza Rocío**

Universidad (es)

**Universidad Politécnica del Estado de Morelos
Universidad de Guadalajara
Universidad Michoacana de San Nicolás
de Hidalgo**

Planteamiento

Las mujeres en México enfrentan desigualdades económicas persistentes: sus ingresos mensuales son 18.5% menores que los de los hombres (INEGI, 2022), tienen menos acceso al crédito formal y predominan en el trabajo informal y no remunerado, lo que limita sus capacidades de consumo y ahorro (INEGI, 2023). Aunque el Banco de México formula su política monetaria como neutral, al no incorporar un enfoque de género podría estar profundizando estas brechas. La hipótesis sostiene que, sin indicadores que reflejen condiciones diferenciadas, las decisiones del banco central pueden reforzar desigualdades en ingreso, empleo, crédito y resiliencia ante la inflación.

Empleo informal en México por sector



Desarrollo

La política monetaria es el instrumento con el que Banxico controla la inflación y estabiliza el poder adquisitivo de la moneda. No obstante, su transmisión no es neutral. Un aumento en la tasa de interés, por ejemplo, encarece el crédito, lo que puede limitar aún más el acceso de las mujeres a financiamiento formal. El 55% de las mujeres trabajadoras lo hace en la informalidad (INEGI, 2023), lo que las deja más expuestas a los efectos del aumento de precios sin acceso a mecanismos de protección social.

También dedican más tiempo al trabajo de cuidados no remunerado, que representa el 23.5% del PIB, del cual el 70% proviene de mujeres (INEGI, 2022), limitando sus oportunidades laborales y de emprendimiento. Instituciones como el FMI (2022), OCDE (2021) y CEPAL (2021) recomiendan integrar la igualdad de género en la política económica para lograr un crecimiento sostenible e inclusivo.

Conclusiones

Considerar las brechas de género en la política monetaria no solo favorece la equidad, sino mejora la eficacia macroeconómica. Las condiciones diferenciadas deben incorporarse al diagnóstico económico para diseñar políticas más inclusivas. Reconocer estas desigualdades es esencial para construir una economía justa, donde todas las personas (sin importar género) tengan acceso a recursos financieros, desarrollo productivo y bienestar colectivo.

